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Проезд по Сулуколь

Из Астаны 
в Уральск

С 7 сентября схема движения автобусного маршрута 
№32 изменена для охвата большего числа жителей 
микрорайона Коктал. 

С 19 сентября маршрут поезда 
«Тальго» Астана - Актобе будет 
продлен до Уральска.

Теперь вместо улицы Ардагер маршрут следует по улице Сулу-
коль, которая ранее не обслуживалась. На маршруте №32 работают 
22 автобуса.

В CTS отметили, что по улице Ардагер проезжают несколько 
маршрутов: №5, 5А, 8, 32, 49 и 120. Движение автобусов можно отсле-
живать с помощью приложений Avtobys, «2ГИС» и «Яндекс Карты».

Поезд будет курсировать через день.
«В связи с многочисленными обра-

щениями жителей города Уральска с 
19 сентября 2024 года маршрут поезда 
«Тальго» № 81/82 Астана - Актобе будет 
продлен до Уральска. Поезд будет курси-
ровать через день. Билеты уже доступны 
на сайте и в кассах АО «Пассажирские 
перевозки». Состав позволит перевозить 
порядка 350 пассажиров», - сообщается в 
официальном объявлении.

Маршрут поезда включает остановки 
на 15 станциях, среди которых такие 
крупные города, как Астана, Костанай, 
Актобе и Уральск.
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Поддержка социального 
предпринимательства 
Прием заявлений на включение в реестр социальных 
предпринимателей стартовал в столице. Заявки 
принимаются по 15 сентября.

6 октября состоится общереспубликанский референдум 
по строительству АЭС в Казахстане. Астанчане могут 
получить информацию о своем избирательном 
участке посредством нескольких источников, передает 
официальный сайт столичного акимата.

Акимат Астаны предоставляет возможность получать 
сведения о своем избирательном участке в режиме 
реального времени. Сделать это можно следующими 
способами:

• на официальном веб-сервисе: https://referendum.astana.kz/
• через чат-бот в Telegram: https://t.me/referendum_astana_bot 
• через единый контакт-центр iKomek, по телефону 109.   

В антракте на открытии пятого сезона столичного МТЮЗ зрители получили возможность выразить 
благодарность любимой труппе. Театр, несмотря на молодость, добился многих регалий, их звездная постановка 
«Гауһартас» отмечена национальной премией «Умай» в номинации «Лучший спектакль» и продолжает собирать 
полные залы. В прошлом сезоне спектакли коллектива посмотрело более 90 тысяч зрителей.

Как получить льготный кредит 
на жилье в столице
В Астане начался прием заявок на участие в программе льготного 
кредитования «Елорда жастары», который продлится до 10 сентября. Чтобы 
принять участие в программе, достаточно подать заявление онлайн.

Программа позволяет при-
обрести квартиру на первич-
ном или вторичном рынке 
в столице через АО «Отбасы 
банк» на выгодных условиях:

- максимальная сумма зай-
ма - 18 млн тенге;

- первоначальный взнос 
- 10%;

- ставка по займу - 5% го-
довых;

- срок кредитования - до 
19 лет.

Участие в программе мо-
гут принять профильные 

работники учреждений и 
организаций Астаны, включая 
медицинских и педагогических 
работников, специалистов в 
сферах культуры, спорта, соци-
альной защиты, вузов и НИИ, 
журналистов, сотрудников 
коммунальных предприятий, 

профильных сотрудников 
полиции, Департамента по 
чрезвычайным ситуациям, 
филиалов АО «Казпочта», а 
также граждан до 35 лет, со-
стоящих на учете в категории 
дети-сироты, дети, оставшиеся 
без попечения родителей.

Подробнее о программе 
можно узнать на сайте 
Управления жилья 
и жилищной инспекции 
города Астаны по ссылке
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СОБЫТИЯ

ПРЕЗИДЕНТ

Касым-Жомарт ТОКАЕВ при-
нял президента Исламского банка 
развития Мухаммада Сулеймана 
Аль-ДЖАССЕРА.

В беседе с руководителем финан-
сового института были обсуждены 
перспективы взаимовыгодного со-
трудничества в целях стимулирова-
ния экономического роста страны.

Президент подчеркнул, что Ис-
ламский банк развития выступает 
надежным партнером в стремлении 
Казахстана к устойчивому развитию. 

За годы сотрудничества с банком 
реализовано более 70 совместных 
проектов с общим объемом инвести-
ций около 2 млрд долларов.

Глава государства приветство-
вал актуализацию Стратегического 
рамочного соглашения с ИБР, пре- 
дусматривающего дополнительные 
условия финансовой поддержки 
для реализации ряда значимых ин-
фраструктурных и индустриальных 
проектов.

В свою очередь Мухаммад Сулей-
ман Аль-Джассер положительно оце-
нил итоги реализации совместных 
проектов, подтвердив готовность к 
дальнейшему участию в диверсифи-
кации экономики Казахстана.

***
Глава государства принял пре-

зидента Фонда международно-
го развития ОПЕК Абдулхамида 
аль-ХАЛИФУ.

В ходе встречи были рассмотрены 
вопросы взаимодействия и перспек-
тивы сотрудничества по финансиро-
ванию инвестиционных проектов в 
Казахстане.

Касым-Жомарт ТОКАЕВ подчерк- 
нул, что наша страна придает стра-
тегическое значение партнерству с 
фондом ОПЕК по международному 
развитию, так как нацелена на укреп- 
ление связей с регионом MENA 
(Ближний Восток и Северная Афри-
ка). 

В свою очередь Абдулхамид 
аль-Халифа поделился планами по 
финансированию таких ключевых 
секторов, как газохимическая от-
расль, транспорт, управление водны-
ми ресурсами и здравоохранение.

***
Глава государства принял руко-

водство фондов Арабской коорди-
национной группы.

Президент Касым-Жомарт  
ТОКАЕВ провел встречу с генераль-
ным директором Саудовского фонда 
развития Султаном Абдулрахманом 
Аль-Маршадом, директором по опе-
рациям Фонда развития Абу-Даби 
Аделем Абдуллой Халафом Шамсом 
Аль-Хосани, исполняющим обязан-
ности заместителя генерального 
директора Кувейтского фонда араб-
ского экономического развития Ра-
шаидом Аль-Бадером и управляю-
щим по вопросам стратегических 
инвестиций Катарского фонда раз-
вития Хайя Бинтом Абдулрахманом 
Аль-Тани.

Глава государства подчеркнул, 
что между Казахстаном и странами 
Залива сложились прочные и взаи- 
мовыгодные отношения в поли-
тической, торгово-экономической 
сферах. Кроме того, всестороннее 
сотрудничество с арабскими стра-
нами подкреплено конкретными 
договоренностями и соглашениями, 
которые были достигнуты в ходе 
взаимных визитов и переговоров на 
высшем уровне. 

По словам Президента, Арабская 
координационная группа зарекомен-
довала себя в качестве стратегичес- 
кого партнера Казахстана. 

Касым-Жомарт Токаев проин-
формировал участников встречи о 
запуске в Казахстане нового инвес- 
тиционного цикла с целью привле-
чения не менее 150 млрд долларов 
прямых иностранных инвестиций к 
2029 году.

Руководители фондов Арабской 
координационной группы рассказа-
ли об успешных многосторонних и 
двусторонних переговорах с предста-
вителями Правительства и бизнеса 
Казахстана по вопросам совместной 
реализации и финансирования ряда 
инфраструктурных и индустриаль-
ных проектов в приоритетных секто-
рах экономики.

Глава государства провел заседание Совета  
по управлению Международным финансовым центром 
«Астана» (МФЦА).

ИНВЕСТИЦИОННАЯ 
ЭКОСИСТЕМА 

До начала мероприятия Касым- 
Жомарт ТОКАЕВ ознакомился с де-
ятельностью участников МФЦА, 
внесших значительный вклад в раз-
витие экосистемы финансового цен-
тра. Руководители Freedom Finance 
Global, Астанинского филиала China 
Construction Bank Corporation, Fix Price 
Group, Grata International и Binance 
Kazakhstan Technologies представили 
результаты своей деятельности, вклю-
чая инновационные проекты, а также 
планы по дальнейшему развитию.

Открывая заседание, Президент 
отметил стремительные изменения на 
глобальном рынке капитала, форми-
рование новых международных торго-
во-экономических связей, а также рас-
ширение интеграционных процессов 
между странами и перераспределение 
финансовых потоков.

По мнению Касым-Жомарта  
Токаева, текущие вызовы и перемены 
открывают новые возможности для 
Казахстана. В этой связи он подчер-
кнул важную роль МФЦА в обеспече-
нии дальнейшего устойчивого и посту-
пательного развития страны.

- За сравнительно недолгий период 
деятельности МФЦА достигнуты зна-
чимые результаты. Созданы отличные 
условия для привлечения инвестиций, 
не имеющие аналогов на региональ-
ном уровне. Для наших инвесторов 
предоставлены благоприятные нало-
говый, визовый и трудовой режимы. 
Введен принцип индивидуальной и 

комплексной поддержки каждого ин-
вестора. Сформирована справедливая 
и беспристрастная судебная система. 
Благодаря новым цифровым решени-
ям участие в IPO стало доступным аб-
солютно для всех жителей Казахстана, 
- сказал Президент.

Глава государства подчеркнул, что 
перед МФЦА стоит задача по укрепле-
нию своего статуса в качестве успеш-
ного регионального финансового хаба. 
Исходя из изложенного, он обозначил 
ряд актуальных моментов.

В частности, Президент указал на 
важность дальнейшего привлечения 
инвестиций в экономику страны и не-
обходимость улучшения инвестици-
онной экосистемы.

- Центром уже налажено тесное со-
трудничество с партнерами из США, 
Европы, Великобритании, рядом ази-
атских и ближневосточных стран. Ве-
дется работа по продвижению инвес- 
тиционных проектов с крупнейшими 
компаниями Объединенных Арабских 
Эмиратов и Саудовской Аравии. Все 
это позволяет значительно расширить 
инвестиционный потенциал МФЦА и 
казахстанской экономики. Однако по-
требуется нарастить взаимодействие 
центра с Правительством и националь-
ными институтами, а также продол-
жить совершенствование регулятор-
ной базы, - подчеркнул он.

Глава государства отметил, что 
одним из ключевых показателей 
развитого фондового рынка являет-

ся ликвидность, которую в первую 
очередь обеспечивают институци-
ональные инвесторы. Он добавил, 
что в настоящее время начался про-
цесс по передаче гражданами до 50% 
пенсионных накоплений частным 
инвестиционным управляющим. В 
этой связи Президент предложил 
рассмотреть возможность доступа к 
пенсионным активам и финансовым 
инструментам в МФЦА иностран-
ным инвестиционным управляю- 
щим компаниям.

В данном контексте Президент ре-
комендовал Национальному банку 
совместно с Правительством, Агент-
ством по регулированию и развитию 
финансового рынка и МФЦА рассмот- 
реть возможность усиления критериев 
по локализации компаний в центре.

Другой приоритетной задачей 
Президент назвал постепенное увели-
чение порога доли и объема ценных 
бумаг на местном фондовом рынке в 
случае одновременного размещения 
на зарубежных рынках. Он подчерк- 
нул важность стимулирования вывода 
частных казахстанских компаний в пу-
бличное поле, что подтвердит прозрач-
ность и эффективность их деятельно-
сти.

Следующим приоритетом Глава го-
сударства обозначил неуклонное соблю-
дение установленных «правил игры».

- Налоговый режим в МФЦА, га-
рантированный Конституционным 
законом, является важнейшим компо-
нентом стратегии развития центра. Он 
играет ключевую роль в повышении 
привлекательности Казахстана для 
глобальных инвесторов. И это наша 

неизменная позиция, от нее отступать 
нельзя, - добавил он.

Президент отметил, что развитие 
углеродного рынка в Казахстане явля-
ется одним из приоритетов государ-
ственной политики. По его словам, 
страны Европейского союза уже гото-
вятся к внедрению пограничного кор-
ректирующего углеродного механиз-
ма, который может стать серьезным 
барьером для экспорта казахстанской 
продукции в Европу.

Кроме того, Глава государства под-
черкнул необходимость создания эф-
фективных финансовых механизмов 
для реагирования на чрезвычайные 
ситуации. По его мнению, различные 
государственные страховые фонды 
должны стать инструментом для 
борьбы с последствиями природных 
катаклизмов. В связи с этим Прави-
тельству предстоит совместно с Агент-
ством по регулированию и развитию 
финансового рынка и МФЦА детально 
изучить вопрос создания такого фонда 
в юрисдикции центра.

Подводя итоги заседания, Глава го-
сударства утвердил годовой отчет о де-
ятельности МФЦА за 2023 год.

В ходе мероприятия с докладами 
выступили управляющий МФЦА Ре-
нат Бектуров, главный исполнитель-
ный директор Solidcore Resources plc 
Виталий Несис, главный операцион-
ный директор Amicorp Fund Services 
Робин Хёкян, председатель суда МФЦА 
лорд Ян Бернетт, председатель совета 
директоров комитета МФЦА по регу-
лированию финансовых услуг Анжела 
Найт, председатель совета директоров 
биржи МФЦА Тимоти Беннетт.

В столице в Президентском центре состоялся круглый стол, посвященный 
обсуждению Послания Главы государства «Справедливый Казахстан: закон и порядок, 
экономический рост, общественный оптимизм».

ПРИОРИТЕТЫ ПОСЛАНИЯ

Цель мероприятия - проведение 
экспертного анализа основных по-
ложений главного политического 
документа этого года в контексте ак-
туальных проблем общественно-поли-
тического и экономического развития 
страны. 

В заседании круглого стола приня-
ли участие депутаты Мажилиса Пар-
ламента РК, эксперты, представители 
научного сообщества, институтов раз-
вития и гражданского общества, про-
фессорско-преподавательский состав 
и студенты вузов столицы. 

В своей речи директор Президент-
ского центра РК Бакытжан ТЕМИРБО-
ЛАТ отметил, что основными направ-
лениями президентской стратегии 
являются модернизация экономики, 
повышение качества жизни граждан, 
обеспечение их прав и безопасности. 
Именно в этом ключе следует рассмат- 
ривать поставленные Президентом 
страны задачи по устранению дисба-
ланса между денежно-кредитной и 
фискальной политикой, совершен-
ствованию налоговой системы, повы-
шению эффективности управления 

Нацфондом и оптимизации межбюд-
жетных отношений, улучшению ин-
вестиционного климата и условий для 
ведения бизнеса, полноценному рас-
крытию промышленного потенциала, 
цифровизации экономики, модерни-
зации коммунального сектора и сферы 
дорожного строительства, развитию 
МСБ.

- На решение вопросов повы-
шения качества жизни граждан и 
развития человеческого капитала 
будут направлены меры по укрепле-
нию здоровья нации, перезагрузки 
системы социальной поддержки, 
а также всемерного утверждения 
в обществе идеологии закона и по-
рядка, - подчеркнул Бакытжан Те-
мирболат.

В свою очередь депутат Мажилиса 
Ажар САГАНДЫКОВА затронула воп- 
росы популяризации рабочих специ-
альностей среди молодежи, приня-
тия законодательных актов в области 
повышения квалификации и увели-
чения оплаты труда кадров рабочих 
профессий, а также разработки пакета 
законопроектов, призванных комп- 

лексно решить экологические проб- 
лемы в стране. 

В своем выступлении Чрезвы-
чайный и Полномочный Посол Кы-
ргызской Республики в РК Дастан  
ДЮШЕКЕЕВ подчеркнул, что между 
двумя странами установлены тесные 
союзнические отношения, налажено 
многоплановое взаимодействие. По 
мнению дипломата, инициативы, оз-
вученные в Послании Президента Ка-
захстана, во многом схожи с проводи-
мой внешней и внутренней политикой 
Кыргызской Республики.

По словам исполнительного ди-
ректора Института парламентаризма 
Алмаса КАНАТОВА, узловыми иде-
ями Послания выступают задачи по 
модернизации национальной эконо-
мики, повышению качества жизни 
каждого казахстанца, обеспечению 
прав граждан. В документе четко про-
слеживается последовательная стра-
тегическая линия по дальнейшему 
расширению и углублению механиз-
мов новой экономической модели, за-
явленной Главой государства в Посла-
нии 2023 года.

Директор Института истории го-
сударства Нурбек ПУСЫРМАНОВ от-
метил, что, обращаясь к народу Казах-
стана, Президент страны обозначил 
ряд стратегических инициатив, на-
правленных на дальнейшее социаль-
но-экономическое развитие страны, 
улучшение условий для ведения биз-
неса, решение первоочередных инфра-
структурных проблем, последователь-
ное повышение кадрового потенциала 
страны, реализацию комплексных мер 
для укрепления национальной систе-
мы здравоохранения и социальной 
защиты граждан, улучшение экологи-
ческой ситуации и культивирование 
бережного отношения к окружающей 
среде, повышение эффективности гос- 
управления, утверждение в обществе 
идеологии закона и порядка.

В ходе мероприятия также были за-
слушаны доклады председателя РОО 
«Единая детско-юношеская органи-
зация «Жас ұлан» Динары САДВАКА-
СОВОЙ, руководителя Департамента 
научно-теоретического анализа и ме-
тодологического обеспечения Инсти-
тута евразийской интеграции Армана 
ЕШМУРАТОВА и ведущего научного 
сотрудника Президентского центра РК 
Мариан АБИШЕВОЙ. 

По итогам обсуждения готовится 
электронный сборник материалов, ко-
торый планируется передать в упол-
номоченные государственные органы 
для дальнейшей работы.
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ПОВЕСТКА ДНЯ

- Я искренне рад за вас. Каж-
дый может стать успешным 
гражданином, жить достойной 
жизнью и вносить свой вклад 
в процветание нашей Родины. 
Вы должны соответствовать 
современным требованиям и 
реалиям, идти в ногу со време-
нем. И я верю, вы оправдаете 
возложенные на вас надежды и 
станете достойными гражданами 
Казахстана. Желаю вам творче-
ских успехов и благополучия, 
- сказал в приветственной речи 
заместитель акима Астаны Ерик 
МЕЙРХАНОВ.

По словам руководителя 
Управления занятости и соци-
альной защиты города Астаны 
Ильи СКУБА, социальная по-
мощь на оплату очной формы 
обучения в столичных вузах для 
детей из социально уязвимых 
слоев населения оказывается 
с 2004 года. 

- Мы вручаем сертификаты 
на оплату обучения в высших 
учебных заведениях выпуск-
никам образовательных школ: 
это дети-сироты, выпускники 
детских домов, инвалиды с 
детства, дети, оставшиеся без 
попечения родителей, дети 
из многодетных семей, а так-
же получающие пособие по 
случаю потери кормильца. В 

рамках данного проекта ди-
пломированными специали-
стами стали 416 человек. В этом 
году обучение завершили 56 
студентов. А сегодня гранты 
получили 38 молодых людей, 
которые будут учиться за счет 
бюджетных средств. Причем мы 
берем те профессии, которые 
востребованы. Юристов много, 
менеджеров тоже. И мы делаем 
приоритеты на медицинские, 
педагогические, строительные 
специальности, которые и сейчас, 
и в перспективе необходимы. 
Еще одна особенность данного 
проекта: из 416 вышеозначенных 
выпускников  323 были нами 
трудоустроены. Есть комиссия, 
которая определяет, где и какие 
требуются специалисты, то есть 
наша цель - обучить, выпустить и 
сразу трудоустроить, - рассказал 
Илья Скуб. 

- У меня сегодня очень важ-
ный день. И не только для меня, 
для всех присутствующих здесь 
ребят. Я очень благодарен акима-
ту Астаны и сделаю все, чтобы 
оправдать возложенные на нас 
надежды и внести свой вклад в 
развитие Казахстана и родного 
города, - поделился впечатлени-
ями обладатель сертификата 
Темирлан ДАУЛЕТБАЕВ.

Ìàêñèì ÓÄÎÄ

Дети из социально уязвимых слоев 
населения получили сертификаты
на бесплатное обучение  в высших
учебных заведениях столицы от городского 
Управления занятости и социальной 
защиты. Церемония вручения 
образовательных грантов состоялась
в акимате Астаны.

Обучение в вузе
за счет бюджета

«В текущем году мы сдаем 
рекордное количество школ. К 
примеру, 1 сентября свои двери 
распахнули 15 учебных заведений. 
Девять из них - в рамках нацпроекта 
Главы государства «Комфортная 
школа». Данные учебные заве-
дения позволили создать 28 тыс. 
ученических мест в две смены. 
Благодаря им решены вопросы 

В этом году в столице 
сдано в эксплуатацию 
рекордное количество 
школ. Об этом на своей 
странице в социальной 
сети рассказал аким 
Астаны Женис КАСЫМБЕК.

Еще 8 школ

в 5 школах, где обучение велось 
в 3 смены, и в 4 - с переуплотнен-
ным режимом обучения. К строи-
тельству школ также привлекаем 
частные инвестиции. К примеру, 
благотворительный фонд «Саби» 
подарил городу новую школу (за 
Дворцом «Барыс Арена»). Здание 
передано специализированному 
лицею «Зерде» №9. До конца года планируем от-

крыть еще 8 школ. Шесть из них 
- по проекту «Комфортная школа». 
Школы расположены во всех рай-
онах города. Также готовим задел 
на следующие годы», - написал 
аким столицы.

Женис Касымбек принял уча-
стие в официальном открытии 
нового здания школы «Зерде». 
Площадь школьного корпуса по 
международным экологичным 
стандартам  - более 10 тысяч кв. 
м, из которых около 3 тысяч кв. м 
занимают спортивные и игровые 
зоны. Строительство школы нача-
лось в декабре 2023 года. Сметная 
стоимость строительства составила 
4 млрд тенге.

«Зерде» вошла в программу 
системной благотворительности 
фонда «Саби». 

- Эта школа внесла значитель-
ный вклад в развитие образова-
тельной системы Казахстана. Для 
расширения потенциала и будуще-
го масштабирования успешных 
образовательных практик фонд 
«Саби» принял решение подарить 
учебному заведению здание, от-
вечающее международным стан-
дартам в образовании. Надеемся, 
комфортные условия обучения и 
современные технологии помогут 
школе выйти на новый уровень 
развития, - сказала президент 
благотворительного фонда «Саби» 
Асель ТАСМАГАМБЕТОВА.

В подписании приняли 
участие представители управ-
лений, а также директора 
школ, представители орга-
низаций, входящих в состав 
городского Управления фи-
зической культуры и спорта.

- Наша общая цель - воспи-
тать не только образованное 
молодое поколение, но и 
приобщить его к здоровому 
образу жизни и привить лю-
бовь к спорту. Глава государ-
ства Касым-Жомарт ТОКАЕВ 
в своем Послании народу 
подчеркнул необходимость 
обновления законодатель-
ства в сфере спорта. Соот-
ветственно, инициатива даст 
мощный импульс развитию 
массового и детского спорта, 
создаст новое поколение 
будущих чемпионов. Уве-
рен, что это сотрудничество 
откроет новые возможности 
для интеграции спортивного 
и образовательного процессов, 
- сказал в своем выступлении 
руководитель управления 
Василий ЛЕВИТ.

Меморандум направлен 
на развитие физкультуры и 
спорта в организациях образо-
вания, а также обмен опытом 
между государственными 
средними, техническими 
образовательными органи-

зациями Астаны и профес-
сиональными спортсменами, 
эффективное использование 
свободного времени школь-
ников и студентов. 

- Мы рады, что в новом 
учебном году было заклю-
чено соглашение о развитии 
массового и детского спорта. 
Эффективно используя по-
тенциал спортивных залов и 
профессиональных тренеров 
образовательных организа-
ций, ставится задача форми-
рования здорового поколения. 
Особый приоритет отдается 
созданию благоприятных 
условий для учащихся, осо-
бенно в школах. В Астане 
спортом занимается более 
60 тысяч детей. Показатель 
растет благодаря таким про-
граммам, как «АртСпорт» и 
«Даму Бала». Я считаю, что в 
рамках этого меморандума 
количество школьников и  
студентов, занятых в спорте, 
станет в разы больше, - считает 
руководитель Управления 
образования города Касымхан 
СЕНГАЗЫЕВ.

В ходе встречи был вы-
работан план дальнейшей 
совместной работы и выска-
заны предложения.

Èíäèðà ÁÅÐÆÀÍÎÂÀ,
Êóðàëàé ÌÓÐÀÒÎÂÀ

Между столичными Управлениями 
образования и физической культуры
и спорта подписан меморандум
о сотрудничестве.  Он позволит
развивать массовый  спорт среди детей
и студенческой молодежи.

Спорт плюс учеба -
гарант успеха

Цель акции - в оказании мате-
риальной помощи обучающимся 
из числа малообеспеченных, 
многодетных семей, детей-си-
рот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Сейчас 
ведется работа по привлече-
нию спонсоров и меценатов. 
Так, Управление образования 
организовало благотворитель-
ное мероприятие совместно 
с директором компании Aua 
electronics Айданой УТЕБАЛИ-

До 30 сентября  продолжается 
республиканская акция «Дорога в школу». 
Бизнесмены и меценаты города 
присоединяются к акции и помогают 
подготовить детей к школе.

Сообща помочь детям

ЕВОЙ, которая помогла 400 
детям, купив им школьные 
рюкзаки и принадлежности.

Кроме того, в новом 2024-
2025 учебном году совместно 
с районными акиматами за 
счет спонсорских средств по-
могли более 5 тысячам детей 
из социально уязвимых кате-
горий подготовиться к началу 
учебных занятий.

Акция в городе продол-
жается.

6 сентября состоялось открытие 
очередного кабинета поддержки 
инклюзии (КПИ) в школе-гимназии 
№97. Аналогичные инклюзивные 
классы нового формата начали 
работу в школе-гимназии №22, 
средней школе №36, школе-лицее 
№59 имени К. Мынбаева и шко-
ле-лицее №76 имени А. Бокейхана. 

Кабинеты открыты при под-
держке Фонда «Самрук-Казына» 
и подготовлены по новой модели 
экспертами в области инклюзии.

В презентации приняли участие 
заместитель акима столицы Есет 
БАЙКЕН и председатель правле-
ния АО «Самрук-Қазына» Нурлан 
ЖАКУПОВ.

Школы выбраны не случайно. 
Управление образования Астаны 
предоставило фонду список учреж-
дений с наибольшим количеством 

В Астане дети с особыми образовательными 
потребностями могут учиться в обычных 
школах вместе со сверстниками. 

Новые классы инклюзии

детей с инвалидностью, которым 
необходимо специальное оснащение 
и методическое сопровождение. 

- Класс представляет собой одно по-
мещение, поделенное на рабочие зоны: 
гончарная мастерская, три небольших 
кабинета, где с ребятами будут заниматься 
узкие специалисты - логопед, дефек-
толог и психолог. Они будут работать с 
учащимися индивидуально. Здесь же 
расположена одна просторная зона, 
где дети смогут заниматься в группах, 
- отметила в комментарии директор 
школы-гимназии №97 Замзагуль КИЯНО-
ВА. - Таким образом, более 30 особенных 
детей смогут осваивать образовательные 
и развивающие программы вместе со 
своими сверстниками.

Проект охватит образовательными 
и развивающими программами более 
150 детей по городу.

Ôîòî Îíàëõàíà ÎÍÅÐÕÀÍÀ
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

РАЗВЕЯТЬ МИФЫ И ФОБИИ

- Данные организации пред-
ставляют интересы миллионов 
человек по всей стране. В своих 
выступлениях все члены Народ-
ного штаба особо подчеркнули, 
что строительство АЭС - это про-
рывной проект, который имеет 
стратегическое значение для устой-
чивого развития независимого 
Казахстана. Опыт ведущих стран 
мира доказывает эффективность, 
экологичность и безопасность 
атомной энергетики. Поэтому 
главная задача Народного штаба 

- донести до общества важность 
и преимущества строительства 
АЭС, развеять укоренившиеся 
мифы и фобии. 

Все это позволит сплотить 
людей вокруг идеи строитель-
ства АЭС и обеспечить ей ши-
рокую народную поддержку на 
предстоящем референдуме. Все 
должны знать, что сегодня Казах-
стан уже испытывает дефицит 
электроэнергии и вынужден 
импортировать ее из соседних 
стран. Это напрямую отражается 

на запуске новых производств, 
создании рабочих мест, тормозит 
развитие бизнеса. Такая ситуация 
недопустима, это надо срочно и в 
корне решать. Принимая решение 
о строительстве атомной электро-
станции, мы навсегда закрепляем 
энергетический суверенитет 
нашей страны. Оставляем в на-
следство будущим поколениям 
энергетически независимый, а 
значит, экономически стабильный 
и развитый Казахстан. Это исто-
рическое решение впишет новую 

страницу в летопись построения 
Справедливого Казахстана, - от-
метил председатель Мажилиса 
Парламента РК. 

В ближайшее время члены 
Народного штаба, объединив свои 
организационные ресурсы по всей 
стране, начнут активную работу с 
населением в регионах, проведут 
встречи с трудовыми коллективами 
и посетят отдаленные населенные 
пункты. Это позволит охватить 
разными форматами агитаци-
онной работы практически всех 
избирателей.

- 6 октября 2024 года всем ка-
захстанцам предстоит принять 
решение, которое без преувели-
чения определит судьбу страны 
на долгие годы вперед. Народный 
штаб призывает голосовать за АЭС, 
а значит, за сильный и развитый 
независимый Казахстан, - призвал 
Ерлан Кошанов.

Алдияр ТОКТАРОВ, пред-
седатель Ассоциации разви-
тия атомной индустрии:

- Строить АЭС необходимо, 
и я не буду концентриро-
ваться на широко представ-
ленных тезисах об энерго-
дефиците и безуглеродной 
генерации.

Скажу две вещи: атомная 
отрасль - одна из немногих, 
где у нашей страны есть 
большое международное 
влияние и авторитет. Для 
дальнейшего развития имею-
щегося потенциала Казах-

стана нужен суперпроект, 
который не только поведет 
за собой атомный комплекс 
в нашей стране, но и со-
путствующие отрасли - тех-
нологичное строительство, 
производство электрообору-
дования, кабельной продук-
ции и других. 

Что еще важнее, это даст 
нашим сегодняшним сту-
дентам шанс на развитие и 
карьеру в очень интересной 
отрасли, где Казахстан уже 
обладает серьезными ком-
петенциями и конкурентным 

преимуществом. Это  будет 
способствовать развитию 
нашего общества в целом.

Самые главные факторы, по 
моему мнению, это структура 
контракта на строительство и 
эксплуатацию АЭС, то есть на 
каких условиях мы будем стро-
ить, какая структура финанси-
рования и возврата инвести-
ций. Второе и очень важное 
- локализация, в первую 
очередь производство топлива 
для АЭС выбранного дизайна. 
Также сюда входит максималь-
ная локализация компонентов 

- бетон, кабельное оборудо-
вание, энергооборудование. 
Таким образом, этот проект 
сможет дать максимальный 
эффект для развития нашей 
экономики и производствен-
ных компетенций.

Также есть обязательные 
факторы, которые учтены: 
безопасность функциониро-
вания, приспособление про-
екта к особенностям окру-
жающей среды - те вещи, 
которые по умолчанию сидят 
в каждом проекте атомной 
энергии.

Раиса АГИБАЕВА, 
руководитель медиагруп-
пы Совета ветеранов  
Астаны:

- В Послании Прези-
дента Касым-Жомарта 
Токаева «Справедливый 
Казахстан: закон и поря-
док, экономический рост, 
общественный опти-
мизм» 2025-й объявлен 
Годом рабочих про-
фессий. «За это время 
предстоит осуществить 
реформу системы тех-
нического и профессио-
нального образования. 
Год рабочих профессий 
будет также содейство-
вать продвижению в 
нашем обществе идеи 
трудолюбия и профес-
сионализма», - сказал 
Глава государства. В 
соответствии с Послани-
ем, в перспективе будут 
продолжены системные 
меры для повышения 
статуса человека труда в 
Казахстане.

Помнится период, 
когда один за другим 
закрывались городские 
профессионально-тех-
нические училища. Со 
временем стало извест-
но, что в Астане строит-
ся современный профес-
сионально-технический 
колледж. Он был открыт 
в 2009 году. Вначале 
в учебном заведении 
учились дети-сироты. По 
словам руководства кол-
леджа, тогда появилась 
проблема социализации 
и адаптации учащихся 
к жизненному укладу. В 
настоящее время здесь 
обучается молодежь, 
пожелавшая получить 
специальность, вос-
требованную на рынке 
труда. 

В рамках проекта пре-
емственности поколений 
недавно мы посетили 
колледж, построенный 
по всем стандартам 
учебного заведения но-
вого типа. Современное 
здание впечатляет свои-
ми размерами, светлым 
фойе, многочисленными 
учебными кабинетами 
и мастерскими. Здесь 
опытные преподаватели 
и мастера производ-
ственного обучения гото-
вят будущих водителей, 
электриков, сварщиков, 
швей, других специали-
стов. Для их комфорт-
ного обучения и прожи-
вания, занятий спортом 
и творчеством функци-
онируют универсальный 
спортивный комплекс с 
бассейном и творческие 
кабинеты, благоустроен-
ные общежития. Отсюда 
молодежь выходит не 
только с дипломом, но 
они уже готовые специ-
алисты востребованных 
профессий. Здесь учатся 
серьезные ребята и де-
вушки, сразу определя-
ются во взрослой жизни, 
ответственно трудятся. В 
колледже не только обу-
чают специальностям, но 

и готовят гармоничных 
людей, ответственных и 
самостоятельных, зани-
мающихся творчеством, 
спортом, настоящее и 
будущее нашего государ-
ства. Но, как поделились 
в администрации про-
фессионально-техниче-
ского колледжа № 6, 
имеются проблемы с 
набором учащихся. Со-
временные выпускники 
школ неохотно идут на 
рабочие специальности, 
подвергая сомнению их 
престиж и перспективы 
в будущей жизни. В этой 
связи нужна грамот-
ная профориентация в 
школах, семье, нашем 
обществе в целом.

Многие ветераны 
труда начинали свой 
трудовой путь с рабочих 
профессий и достигли 
уважения и признания 
в обществе. К примеру, 
Герой Социалистичес-
кого Труда Валентин 
Петрович Щербаков, 
прославленный водитель 
автопоездов, которому 
сегодня почти 90 лет, 
до почтенного возраста 
садится за руль родного 
автомобиля. 

Безусловно, встреча-
ясь с молодежью, будут 
уместны рассказы уважае-
мых ветеранов труда о 
начале их трудовой био-
графии, когда сложности 
жизни формировали 
характер, профессиона-
лизм, целеустремлен-
ность. В рамках проекта 
городского Совета по 
преемственности поко-
лений, думается, вполне 
будут органичны и вос-
требованы личные исто-
рии ветеранов труда, 
мотивирующие молодежь 
к обучению рабочим 
специальностям.

Отрадно, что автори-
тет трудового человека 
в современном обществе 
поднимается на новую 
ступень. Это вполне 
справедливо и заслужен-
но. «Необходимо, чтобы 
люди, добившиеся успе-
ха честным, усердным 
трудом, всегда поль-
зовались уважением и 
почетом. Это полностью 
согласуется с нашим 
принципом «Ответствен-
ный гражданин - чест-
ный труд - заслужен-
ный успех», - сказал 
Касым-Жомарт Токаев. 

В целом Послание 
«Справедливый Казах-
стан: закон и порядок, 
экономический рост, 
общественный опти-
мизм» Главы государства 
нацеливает всех казах-
станцев на обустройство 
гармоничного, спра-
ведливого, стабильного 
общества. Основные 
приоритеты обращения к 
народу страны определе-
ны уже самим всеобъем-
лющим названием, опре-
деляющим ориентиры на 
предстоящие перспекти-
вы нашей республики.

Асуан СИЯБЕКОВ, ведущий 
инженер отдела атомной 
энергетики ТОО «КАЭС»:

- Ежегодно казахстанские 
ТЭЦ и ГРЭС для получения 
электроэнергии сжигают 
около 60 миллионов тонн 
угля. Выбросы станций раз-
рушительно действуют на 
экологию, а загрязненность 
воздуха жители мегаполисов 
с недовольством ощущают 
на себе. Учитывая, что 70% 
казахстанской энергии выра-
батывается за счет сжигания 
угля, ситуация будет только 
ухудшаться.

Кроме того, страна уже 
сталкивается с необходимо-
стью импорта электроэнер-
гии из соседних государств в 
пиковые часы потребления. 
Проблема усугубляется изно-
сом генерирующего оборудо-
вания на ГРЭС и ТЭЦ. Более 
половины его эксплуа-
тируется свыше 30 лет, что 
негативно сказывается на  
эффективности и аварийно-
сти. По оценкам компании 
KEGOC, средний износ мощ-
ностей на тепловых станциях 
составляет около 70%. Это 
не только снижает произво-
дительность, но и увеличи-
вает риски аварий, что еще 
больше подчеркивает не-
обходимость модернизации 
энергетической системы.

С учетом нарастающего 
дефицита электроэнергии, 

взятого Казахстаном курса 
на переход к безуглерод-
ной энергетике и наличия в 
стране значительной сырье-
вой базы, развитие атомной 
энергетики становится есте-
ственным шагом. Строитель-
ство АЭС сможет оказать 
положительное влияние на 
все сферы экономики страны, 
включая науку, образование и 
социальную сферу. Это также 
стимулирует развитие высоко-
технологичных и наукоемких 
отраслей, а также смежных 
секторов промышленности.

Кроме того, появится внут-
ренний рынок потребления 
урана, АЭС обеспечит рас-
ширение мощностей суще-
ствующего производства по 
выпуску тепловыделяющих 
сборок (ТВС), будут нара-
батываться компетенции 
в атомно-энергетической 
сфере в дополнение к уже 
имеющемуся опыту работы в 
этой отрасли.

Важно отметить, что при 
строительстве АЭС будет 
учтено множество факторов, 
главным из которых является 
безопасность. Предусмотре-
но все: от аварийных рис-
ков до внешних природных 
воздействий. Мы говорим о 
таких вещах, как защита от 
землетрясений, наводнений 
и других стихийных бед-
ствий. Аварийная готовность 
играет важную роль - это 

комплекс мер, который 
позволяет минимизировать 
последствия возможных ЧП 
и оперативно на них реаги-
ровать. Современные техно-
логии позволяют создавать 
системы глубокоэшелониро-
ванной защиты, что значи-
тельно повышает уровень 
безопасности.

Не менее важен эколо-
гический аспект. Хотя АЭС 
практически не выбрасывают 
парниковых газов, необхо-
димо учитывать утилизацию 
радиоактивных отходов. 
В мире уже существуют 
эффективные методы их 
безопасного хранения и 
переработки, которые будут 
применяться и в Казахстане, 
что позволяет минимизиро-
вать воздействие на окру-
жающую среду.

Экономическая сторо-
на также имеет значение. 
Строительство АЭС требует 
значительных первоначаль-
ных инвестиций, но за счет 
длительного срока эксплуа-
тации, который может дости-
гать 60 лет и более, такие 
станции становятся экономи-
чески выгодными. В долго-
срочной перспективе они 
обеспечивают стабильное 
и чистое энергоснабжение, 
снижая зависимость от иско-
паемых видов топлива.

Социальный фактор также 
важен. Общество должно 

быть вовлечено в обсуж-
дение проекта, поскольку 
строительство АЭС может 
вызывать опасения у насе-
ления. Проводимые публич-
ные обсуждения и открытый 
диалог помогают разъяснить 
проект и его выгоды. Обще-
ственность начинает воспри-
нимать этот шаг как необхо-
димый и обоснованный.

Необходимо также обра-
тить внимание на подготовку 
кадров. Управление АЭС 
требует высококвалифи-
цированных специалистов, 
поэтому развитие программ 
обучения и подготовки 
персонала является важным 
аспектом успешной реализа-
ции проекта. Существующая 
система подготовки кадров 
для атомной промышленно-
сти и науки Казахстана дает 
хорошую основу для обеспе-
чения кадрами отечествен-
ной атомной энергетики.

В Казахстане будут учтены 
все эти факторы при реали-
зации проекта. Применение 
лучших мировых практик и 
технологий на всех этапах 
планирования и строитель-
ства АЭС станет ключевым 
моментом. При правильной 
реализации проект сможет 
стать важным шагом к энер-
гетической независимости и 
устойчивому развитию стра-
ны в долгосрочной перс-
пективе.

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

В Астане состоялось первое заседание Народного штаба за строительство 
АЭС. В него вошли представители от шести политических партий, 
Федерации профсоюзов РК, Гражданского альянса Казахстана, НПП 
«Атамекен» и других республиканских общественных объединений. Об этом 
рассказал председатель Мажилиса Парламента Казахстана Ерлан КОШАНОВ.

ОТКЛИКИ
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ПУЛЬС ГОРОДА

 Их инициировало КГУ «Руханият» 
при поддержке столичного Управления 
развития языков и архивного дела. 

В возложении цветов к памятнику 
«Алаш қайраткерлері» на Аллее писате-
лей приняли участие заместитель аки-
ма города Есет БАЙКЕН, председатель 
маслихата Ерлан КАНАЛИМОВ, писате-
ли, поэты и общественные деятели. 

Стоит отметить, что в 2017 году 
постановлением Правительства 5 сен-
тября, день рождения Ахмета Байтур-
сынова, официально утвержден Днем 
языков народа Казахстана. 

УЧИТЕЛЬ НАЦИИ
5 сентября, в день рождения видного общественного 
деятеля, лингвиста, тюрколога, поэта и переводчика 
Ахмета Байтурсынова, в Астане прошли торжественные 
празднования.

бимыми народными композициями в 
исполнении музыкантов художествен-
ной школы «Алтын домбыра». Позже 
были исполнены песни Ахмета Бай-
турсынова и прозвучали его мелодии. 
Зрители долго аплодировали лауреа-
ту Государственной премии «Дарын» 
Ибрагиму ИСКАНДЕРУ, а коллектив 
молодежного театра «Жастар» поразил 
гостей мероприятия художественной 
постановкой - фрагментами из жизни 
Ахмета.

Гости, пришедшие на вечер, гово-
рят, что многие аспекты творческой 

Узбекистана, Туркменистана, Татарста-
на и Башкортостана глубоко изучают 
деятельность Ахмета Байтурсынова, 
который служил общественному и 
культурному пробуждению казахского 
народа. Новый алфавит «Жаңа Емле», 
предложенный им до сих пор исполь-
зуют казахи, живущие в Иране, Афгани-
стане, Китае.

В нарядном и уютном зале театра ар-
тисты и зрители стали единым целым: 
первые исполняли, а вторые поддержи-
вали их своим чутким присутствием и 
несмолкаемыми аплодисментами. В за-
вершение вечера все вместе исполнили 
популярную песню Ибрагима Исканде-
ра «Көк тудың желбірегені», размахивая 
голубыми казахстанскими флагами, 
которые устроители раздали гостям ве-
чера.

Куралай МУРАТОВА
Фото Султана СЕИТОВА,  

Василия КРАСЬ

ся на своем пути во имя своего народа. 
Он создал казахский алфавит, написал 
первый казахский букварь и первый 
учебник, который лег в основу казахско-
го языкознания. Кроме того, он сочинял 
песни и мелодии. Ахмет Байтурсынов 
прошел тяжелые испытания, отстаи-
вая национальные интересы казахов 
и мечты о лучшей жизни, повышая их 
образованность. За это он отдал самое 
ценное - свою жизнь, но в сердцах лю-
дей зажег огонь веры в лучшее будущее. 
Поэтому он поистине достоин звания 
учителя нации, - отметил доктор исто-
рических наук, профессор, академик  
Академии художеств, директор столич-
ного Музея  Сакена Сейфуллина Марат  
АБСЕМЕТОВ.

Спикер отметил, что имя Ахмета 
Байтурсынова, как реформатора и про-
светителя «Алаша», известно в между-
народном научном сообществе. Особен-
но в гуманитарных науках тюркского 
мира. Ученые Турции, Кыргызстана, 

Празднования продолжились вече-
ром в столичном театре «Жастар». Здесь 
собрались те, кому дорога история ге-
роев «Алаша». Занавес культурно-про-
светительского вечера открылся лю-

и научной деятельности учителя  
нации до сих пор полностью еще не 
изучены.

- Ахмет Байтурсынов - один из уни-
кальных людей, неустанно трудивших-

Новое пространство для молодежи - коворкинг-центр 
клуба «Замандас» - открылось в Астане. 

В Астане прошла встреча  
с делегацией из Шэньчжэня, 
одного из ведущих мировых 
мегаполисов, известного 
своими достижениями  
в области технологий  
и городской инфраструктуры. 

Книга «Ғасыр саңлағы», посвященная творчеству 
народного композитора, казахской исполнительницы 
Дины Нурпеисовой, презентована в столичном Доме 
дружбы.

Инновационное  
городское  
управление

Мероприятие состоялось в научно-ис-
следовательском проектном институте 
«Астанагенплан». На встрече обсуждались 
ключевые вопросы урбанистического раз-
вития столицы Казахстана. Основное вни-
мание было уделено плану развития Аста-
ны до 2035 года. 

- Наша сторона представила делегатам 
из Шэньчжэня модель столицы и подробно 
рассказала о текущих и планируемых про-
ектах. В ответ представители Шэньчжэня 
поделились своим опытом в области ин-
новационного управления городом. Они 
продемонстрировали успешные примеры  
внедрения экологически чистого транспор-
та, включая крупнейший в мире парк элек-
тробусов, а также инновационные подходы 
в борьбе с дорожными заторами и исполь-
зовании альтернативных источников энер-
гии, - отметил руководитель Центра урба-
нистики акимата Астаны Елнар БАЗЫКЕН.

Особое внимание было уделено успеш-
ным решениям в области городской инфра-
структуры, которые Шэньчжэнь применяет 
для повышения экологической устойчиво-
сти и улучшения качества жизни горожан. 
Например, внедрение технологий по произ-
водству электроэнергии из природного газа 
и использование «умных» транспортных си-
стем для оптимизации движения.

В состав китайской делегации вошли 
ведущие специалисты, включая главного 
финансового директора Шэньчжэньской 
газовой корпорации Цун Шу Фэна и пред-
ставителей Комиссии по развитию и ре-
формам Шэньчжэня Эдварда Го, Юминь 
Чэня и Пэн Мо. Их визит стал возможно-
стью для обмена знаниями и обсуждения 
путей дальнейшего сотрудничества.

Заместитель руководителя Управле-
ния архитектуры, градостроительства и 
земельных отношений Астаны Аян СМА-
ГУЛОВ отметил важность интеграции пе-
редового мирового опыта в развитие столи-
цы и выразил готовность к дальнейшему 
сотрудничеству.

Найти друзей поможет клубЦель клуба - создание условий для 
успешной социализации детей, под-
ростков и молодежи из социально уяз-
вимых слоев населения, развитие спо-
собностей и реализация творческого 
потенциала, лидерских качеств.

Молодежный коворкинг - это сов- 
ременное и комфортное бесплатное 
рабочее пространство для молодых 
людей в возрасте от 14 до 35 лет.

- Очень важно обращать внимание 
на то, как молодое поколение прово-
дит время. У подростков нет своего 
пространства, куда они могут прийти, 
пообщаться, провести время и найти 
поддержку. А молодые люди нужда-
ются в помощи и подсказках. Поэто-
му им необходимы подобные ковор-
кинг-центры, где подростки найдут 
единомышленников и проведут вре-
мя со своими ровесниками, - сказала 
директор ОФ «Замандас21» Ляззат 
АЛШИНОВА.

В коворкинг-центре детям будет 
оказана организационная, ресурсная, 
информационная и образовательная 
поддержка.

- На сегодняшний день в ковор-
кинге проводятся психологические 

тренинги, кинотренинги, мотиваци-
онные занятия и коуч-тренинги. Кро-
ме того, для общего развития участ-
ники могут заниматься ораторским 
мастерством и посещать разговорные 

клубы. Для подростков от 15 до 21 
года проводятся специальные кон-
сультации психологов. В дальнейшем 
мы хотим внедрить курсы по финан-
совой грамотности на двух языках, 

Наследие Дины Нурпеисовой

Книга содержит историко-му-
зыкальное описание около 20 клас-
сических авторских мелодий Дины 
Нурпеисовой на основе ранее не опуб- 
ликованных архивных данных.

Автор книги - общественный дея-
тель, кандидат педагогических наук, 
профессор Толеген КУАНЫШЕВ. Про-
изведение предназначено для широ-
кого круга любителей национального 
искусства, интересующихся казахской 
культурой. Как отметил потомок Дины 
Нурпеисовой - Толеген Куанышев, на 
выпуск издания ушло полгода.

- Сначала я провел анализ всех 
материалов, которые были у меня в 
домашнем архиве. Затем обратился к 
библиотечным фондам, включая Мос- 
ковскую библиотеку имени Лени-
на и Ташкентскую педагогическую  
библиотеку. Все эти источники легли 
в основу моей работы. Позже колле-

ги из Алматы предложили добавить 
QR-код в книгу, чтобы через него 
можно было прослушать произведе-
ния Дины в исполнении популярных 

языковые курсы, тренинги по раз-
витию лидерских навыков, а также 
больше мероприятий для самопозна-
ния и развития личных качеств. Наш 
центр позволит ребятам найти новых 
друзей и создавать интересные сов- 
местные занятия. Важно обращать 
внимание на увлечение подростков и 
направлять их в правильную сторону, - 
сказала психолог Зарина КЕНЖЕКАР.

В рамках открытия клуба участни-
кам провели тренинг и представили 
концертную программу.

- Я зашел в коворкинг случайно и 
узнал о том, что здесь есть курсы по 
ораторству, предпринимательству и 
актерскому мастерству. После чего 
сразу же побежал рассказывать маме 
о его возможностях. Теперь являюсь 
активным участником центра, при-
глашаю сюда друзей, и теперь мы мо-
жем вместе проводить время, учиться 
и развиваться, - сказал активист ковор-
кинг-центра Архат ЖОЛДЫБАЙ.

В столице функционирует четыре 
молодежных коворкинг-центра. Так-
же на следующий год планируется от-
крытие еще семи подобных объектов.

Фото Оналхана ОНЕРХАНА

кюйши. Эта книга - не дебют. Новое 
издание дополнено материалами, 
которые ранее не публиковались. В 
сборе информации помогали препо-
даватели Казахского университета 
искусств. Популяризация творчества 
Дины Нурпеисовой продолжается. 
В прошлом году проведен городской 
фестиваль кюев «Астана күй қанатын-

да», посвященный ее богатому насле-
дию, в этом планируем продолжить 
добрую традицию, - отметил спикер.

 В стенах Дома дружбы состоялось 
также официальное открытие скульп- 
туры домбристки, в будущем ожида-
ется презентация музея с личными 
реликвиями народной кюйши.

Фото Василия КРАСЬ
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СПОРТИВНЫЕ ТРАДИЦИИ

В открытой тренировке, ор-
ганизованной Центром нацио-
нальных и конных видов спорта, 
приняли участие представители 
алыша, кураша, аштырмалы аба 
гюреши и корэша. 

По словам главного тренера 
национальной сборной РК по 
қазақ күресі Гани КЕЛДИКУЛО-
ВА, борцы хорошо подготовлены 
к комплексным играм. 

- В V Всемирных играх кочев-
ников 16 борцов по қазақ күресі 
будут защищать честь страны 
в 16 весовых категориях. Мы 
провели отбор спортсменов в 
течение года, и сборная была 
сформирована из лучших. Эти 
игры для нас как олимпийские 
по национальному спорту. При-
едут многие зарубежные спор-
тсмены, настроенные на победу. 
В последние годы интерес спор-
тсменов из других стран к нашей 
национальной борьбе возрос, и 
они составляют серьезную кон-

- Подготовка к соревновани-
ям проходит очень хорошо. Мы 
прошли два международных и 
четыре тренировочных сбора в 
Казахстане. В крупных между-
народных соревнованиях я уча-
ствую уже не в первый раз, при-
нимала участие в чемпионатах 
мира, Азии, а также в Азиатских 
играх. В прошлом году также 
участвовала в этих соревнова-
ниях. Сейчас я уже возрастной 
участник, но каждый раз стара-
юсь показывать максимальный 
результат. Чтобы попасть на 
игры кочевников, прошла отбор 
на чемпионате Казахстана, где 
заняла первое место, став номе-
ром один в своей весовой кате-
гории. Очень рада, что смогла 
пройти отбор и буду защищать 
честь нашей страны. Сейчас 
қазақ күресі активно развивает-
ся среди женщин, - поделилась 
спортсменка.

ПОМОСТ ПОКАЖЕТ
В спортивном комплексе 

«Тарлан Арена» в тот же день 
мас-рестлеры выполняли сило-
вые упражнения и различные 
тактические элементы. Внима-
ние сразу привлекло, как упор-
но и сосредоточенно работали 
представители сборной Казах-
стана. Каждый шаг был четко 
рассчитан, и ощущалось, что 
спортсмены находятся в отлич-
ной форме.

Вице-президент федерации 
Талгат КАНАЛИЕВ рассказал, 
что в этом году весовые катего-
рии в мас-рестлинге были сокра-
щены.

- На данный момент наша 
сборная проводит заключитель-
ные тренировочные сборы пе-
ред основными играми. Недав-
но у нас произошли изменения 

в составе: пришлось сократить 
количество весовых категорий 
как у мужчин, так и у женщин. 
Сейчас мы находимся на завер-
шающем этапе подготовки, про-
водим последние тренировки, 
отрабатываем тактические мо-

менты и настраиваемся на игры. 
В этом году мас-рестлеры будут 
состязаться в восьми категори-
ях: мужчины - в пяти (65, 70, 80, 
90, 105 кг), женщины - в трех (55, 
65, 75 кг). Настроение у спорт-
сменов боевое, особенно учи-

тывая, что соревнования будут 
проходить на родной земле, что, 
конечно, добавляет ответствен-
ности. Для многих это не пер-
вые международные игры, так 
что опыт у команды уже есть. 
Например, на чемпионатах мы 
завоевывали бронзу и серебро и 
теперь надеемся на достойное 
выступление на домашней аре-
не, - отметил он.

Мы пообщались с членом 
сборной Казахстана по мас-
рестлингу Владиславом ГЕРАСИ-
МОВЫМ. Он начал заниматься 
этим видом спорта в 2020 году. До 
этого Владислав пробовал себя 
в различных спортивных дис-
циплинах, но приглашение уча-
ствовать в мас-рестлинге стало 
для него судьбоносным. Уже на 
первом турнире он занял третье 
место, что стало стимулом для 

продолжения карьеры. С тех пор 
выступал на чемпионатах мира и 
Азии, а сейчас готовится к новым 
важным соревнованиям.

- Конкуренция будет очень 
серьезной, возможно, даже 
выше, чем на чемпионате мира. 
Мы тренируемся каждый день, 
по 3-4 занятия, включая силовые 
тренировки, работу на доске, а 
также легкие нагрузки, чтобы 
сохранять форму. Я готов на 100 
процентов показать хороший 
результат и бороться с сильней-
шими соперниками, включая 
чемпионов мира. Самыми силь-
ными соперниками считаются 
спортсмены из России, особенно 
из Якутии. Также сборная Кыр-
гызстана является второй по 
силе в мире на данный момент, у 
них есть чемпионы мира и Азии. 
Спортсмены из Монголии тоже 
показывают отличный уровень, 
и они входят в тройку самых 
сильных стран на этих соревно-
ваниях. Но то, что соревнования 
пройдут в Астане, для нас боль-
шое преимущество. Домашняя 
поддержка, знакомая обстанов-
ка и адаптация к местным усло-
виям дают дополнительную мо-
тивацию, - отметил спортсмен.

Член сборной Казахстана по 
мас-рестлингу Ольга ДУШАЕВА 
восемь лет занималась пауэр-
лифтингом, а в мас-рестлинге 
- уже год. Игры кочевников ста-
нут для нее дебютными состяза-
ниями в этом виде спорта.

- Мы готовы защищать честь 
нашей страны. Масштаб этих 
игр и присутствие спортсменов 
из разных стран добавляют чув-
ство ответственности и немного 
волнения, - сказала она.

Алина ИМАМБАЕВА
Фото предоставлены 

организаторами

ФИНАЛЬНАЯ 
ПОДГОТОВКА
Остались считанные дни до главного 
спортивного события Казахстана. В Астане 
прошли заключительные учебно-тренировочные 
сборы по қазақ күресі во Дворце единоборств 
имени Ж. Ушкемпирова, а также тренировки в 
боксерском центре по мас-рестлингу 
в спортивном комплексе «Тарлан Арена» 
в рамках подготовки национальных сборных РК 
к предстоящим V Всемирным играм кочевников. 

Қазақ күресі - национальный вид борьбы, символизирующий силу, 
выносливость и дух казахского народа. Этот спорт зародился в древние 
времена, когда борьба была неотъемлемой частью жизни кочевников и 
использовалась для подготовки молодых воинов. 
Основная цель состязания - положить соперника на спину, используя 
захваты, броски и другие приемы, при этом не допускаются удары, болевые 
и удушающие приемы. 
Қазақ күресі требует от спортсмена силы, ловкости, тактического 
мышления и моральной выдержки. Этот вид борьбы развивает не только 
физические, но и психологические качества, воспитывая уважение 
к сопернику и честность в сражении.
Сегодня қазақ күресі стал не просто традиционным видом спорта, 
но и частью международных соревнований.

куренцию нашим борцам. Тем 
не менее мы уверены, что наши 
борцы продемонстрируют все 
свои возможности и мастерство 
ради победы на соревнованиях, - 
сказал Гани Келдикулов. 

По словам генерального 
директора Ассоциации Qazaq 
kuresi Дамира БЕКБОСЫНОВА, 
национальная борьба пользует-
ся популярностью среди моло-
дежи, более 150 тысяч человек 
активно занимаются этим ви-
дом спорта.

- Наша сборная проводит уже 
шестой учебно-тренировочный 
сбор. До этого спорт смены гото-
вились в Грузии и Кыргызстане, 
также у нас были сборы в Щу-
чинске. Сейчас мы находимся 
на заключительном этапе под-
готовки в Астане, где проходят 
итоговые сборы. Все спортсме-
ны, которые будут защищать 
честь нашей страны на играх ко-
чевников, уже определены. Мы 
поставили перед собой амбици-
озные цели - из 16 весовых ка-
тегорий планируем завоевать 9 
золотых, 3 серебряные и 4 брон-
зовые медали. Бе зусловно, уро-
вень конкуренции высок, осо-
бенно со стороны таких стран, 
как Узбекистан, Грузия, Россия, 
Монголия, Азербайджан и Тад-
жикистан. Борьба предстоит не-
легкая. Однако у нас есть боль-
шой потенциал для развития. 
Хочу пригласить жителей Аста-
ны поддержать нашу сборную. 
Пусть наши трибуны будут пол-
ными, а спортсмены почувству-
ют поддержку фанатов, - сказал 
Дамир Бекбосынов.

Альбина ВАХИЕВА, мастер 
спорта по қазақ күресі и по борьбе 
на поясах, приехала в Астану из 
Шымкента представлять нацио-
нальную сборную Казахстана.

Мас-рестлинг - традиционный якутский вид 
спорта, в котором два соперника соревнуются, 
сидя друг напротив друга, пытаясь перетянуть 
палку (мас). Главная цель - вытянуть палку 
из рук противника или перетащить его через 
деревянную перегородку, установленную 
между ними. Мас-рестлинг берет свои корни из 
Якутии, где издревле был частью традиционных 
игр и тренировок силы и ловкости. Сегодня 
этот вид спорта получил международное 
признание и активно развивается в разных 
странах. Соревнования проводятся по правилам 
Международной федерации мас-рестлинга.
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ПОДРОБНОСТИ

Маслихат города Астаны выражает глубокие соболезнования      
Кунадилову Толегену, члену Общественного совета, предсе-
дателю ОО «Профсоюзный центр города Астаны», по поводу 
невосполнимой утраты - ухода из жизни родного человека - отца  

КУНАДИЛОВА НЫҒМЕТЖАНА АХМЕТЖАНҰЛЫ.
Разделяем вашу боль. Примите искренние слова поддержки 

в этот скорбный для вас день.

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и земельных 
отношений города Астаны», в соответствии с нормами и требованиями 
Правил разработки, согласования и утверждения градостроительных 
проектов, утвержденных приказом министра индустрии и инфраструк-
турного развития Республики Казахстан № 505 от 30.09.2020 года, объ-
являет о проведении общественных обсуждений по разработке проекта 
детальной планировки в части размещения объекта «Многоквартирный 
жилой комплекс со встроенными помещениями и паркингом, 6 блоков 
этажностью 9-12 этажей» на земельном участке, расположенном по 
адресу: г. Астана, район «Нұра», ул. Культегин, участок № 16, заказчик 
- ТОО «Казахстанская строительно-монтажная компания «Основа».

Общественные обсуждения состоятся 10 октября 2024 года в 11.00 
по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Мотивированные замечания и предложения принимаются в срок 
не позднее 3 рабочих дней до даты начала общественных обсуждений 
на электронный адрес: s.alkuatova@astana.kz либо нарочно в ящике 
для предложений (холл) по адресу: г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и земельных 
отношений города Астаны», в соответствии с нормами и требованиями 
Правил разработки, согласования и утверждения градостроительных 
проектов, утвержденных приказом министра индустрии и инфра-
структурного развития Республики Казахстан №505 от 30.09.2020 года, 
объявляет о проведении общественных обсуждений.

Общественные обсуждения состоятся 4 октября 2024 года в 11.00 
по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Вопросы к рассмотрению на основании обращения юридических/
физических лиц:

1. По разработке ПДП в части размещения объекта «Многофункци-
ональный центр (автоцентр)», г. Астана, район «Нұра», проспект Тұран, 
уч. № 74/1, заказчик - ТОО «Royal Cars Astana».

2. По разработке ПДП в части размещения объекта «Многофунк-
циональный многоквартирный жилой комплекс с торговым центром, 
нежилыми помещениями и паркингом, 21 этаж», г. Астана, район 
«Нұра», район пересечения ул. Қ. Мұхамедханов и Күлтегін, заказчик 
- ТОО «something».

3. По разработке ПДП в части размещения объекта «Многоквар-
тирный жилой комплекс со встроенными помещениями, паркингом и 
бизнес-центром, 9 этажей», г. Астана, район «Нұра», шоссе Қорғалжын, 
уч. №7/1, заказчик - ТОО «NQZ-007».

4. По разработке ПДП в части размещения объекта «Многофунк-
циональный многоквартирный жилой комплекс с торговым центром, 
нежилыми помещениями и паркингом, 40 этажей», г. Астана, район 
«Нұра», район пересечения ул. Қ. Мұхамедханов и І. Омарова, заказчик 
- ТОО «Kobe Bean».

5. По разработке ПДП в части размещения объекта «Административ-
ное здание с паркингом, 9 этажей», район «Нұра», пр. Туран, уч. №62Д, 
заказчик - ТОО «Orynbor Capital Group».

Мотивированные замечания и предложения принимаются в срок 
не позднее 3 рабочих дней до даты начала общественных обсуждений 
на электронный адрес: n.seitzhaparov@astana.kz либо нарочно в ящике 
для предложений (холл) по адресу: г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и земельных 
отношений города Астаны», в соответствии с нормами и требованиями 
Правил разработки, согласования и утверждения градостроительных 
проектов, утвержденных приказом министра индустрии и инфра-
структурного развития Республики Казахстан № 505 от 30.09.2020 
года, объявляет о проведении общественных обсуждений по разра-
ботке проекта детальной планировки в части размещения объекта 
«Многоквартирный жилой комплекс со встроенными помещениями 
и паркингом 9, 12, 16 этажей» на земельном участке, расположенном 
по адресу: г. Астана, район «Нұра», в районе пересечения проспектов 
Туран и Улы Дала, заказчик - ТОО «NM-City-3».

Общественные обсуждения состоятся 10 октября 2024 года в 11.00 
по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Мотивированные замечания и предложения принимаются в срок 
не позднее 3 рабочих дней до даты начала общественных обсуждений 
на электронный адрес: s.alkuatova@astana.kz либо нарочно в ящике 
для предложений (холл) по адресу: г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и земельных отно-
шений города Астаны» в соответствии с нормами и требованиями Правил 
разработки, согласования и утверждения градостроительных проектов, 
утвержденных приказом министра индустрии и инфраструктурного 
развития Республики Казахстан № 505 от 30.09.2020 года, объявляет о 
проведении общественных обсуждений по разработке проекта деталь-
ной планировки в части размещения объекта «Многофункциональный 
комплекс» на земельном участке, расположенном по адресу: г. Астана, 
район «Нұра», в районе пересечения улиц Е17, Е33 и Е20 (проектные 
наименования), заказчик - ТОО «Magnum Real Estate Astana».

Общественные обсуждения состоятся 10 октября 2024 года в 11.00 
по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Мотивированные замечания и предложения принимаются в срок 
не позднее 3 рабочих дней до даты начала общественных обсуждений 
на электронный адрес: s.alkuatova@astana.kz либо нарочно в ящике 
для предложений (холл) по адресу: г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и земельных 
отношений города Астаны», в соответствии с нормами и требованиями 
Правил разработки, согласования и утверждения градостроительных 
проектов, утвержденных приказом министра индустрии и инфра-
структурного развития Республики Казахстан № 505 от 30.09.2020 года, 
объявляет о проведении общественных обсуждений.

Общественные обсуждения состоятся 8 октября 2024 года в 11.00 
по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Вопросы к рассмотрению на основании обращения юридических/
физических лиц:

1. По разработке ПДП в части размещения объекта «Размещение 
складов», г. Астана, район «Алматы», трасса Астана - Караганда, здание 
№ 25/2, заказчик - Абдрашитов А.Ж.

2. По разработке ПДП в части размещения объекта «Складские 
помещения с административно-бытовым корпусом», г. Астана, район 
«Алматы», трасса Астана - Караганда, здание 25/3, заказчик - ТОО «Impex 
trade company».

3. По разработке ПДП в части размещения объекта «Блокированный 
жилой дом, 3 этажа», г. Астана, район «Алматы», ЖМ Тельмана, уч. 266, 
267, заказчик - Галамбець И.И.

Мотивированные замечания и предложения принимаются в срок 
не позднее 3 рабочих дней до даты начала общественных обсуждений 
на электронный адрес: n.seitzhaparov@astana.kz либо нарочно в ящике 
для предложений (холл) по адресу: г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

Казахстанский филиал МГУ имени М.В.Ломоносова 
объявляет конкурс на замещение вакантных должностей

профессорско-преподавательского состава:
кафедра фундаментальной и прикладной математики:
• старший преподаватель – 1; 
кафедра математического моделирования:
• доцент – 1; 
кафедра филологии:
• преподаватель -1. 
Срок подачи заявления на участие в конкурсе составляет 30 дней со дня 

опубликования объявления в СМИ. 
Ссылка на Положение о порядке проведения избрания по конкурсу на 

замещение должностей педагогических работников Казахстанского фили-
ала Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова:

https://www.msu.kz/education/lokalnye-uchebnye-normativnye-dokumenty/
details.php?ELEMENT_ID=6662 

010010, г. Астана, ул. Кажымукана, 11, каб. 727, телефон 35-12-29, 
msukz@mail.ru

ТОО «SS Logistics»,  БИН 130640004505, сообщает о своей ликвида-
ции. Претензии принимаются в течение 2 месяцев по адресу: г. Астана, 
ул. С308, здание 1. Тел. 8-701-326-08-98.

8 июня 2024 года в Предпри-
нимательский кодекс Республики 
Казахстан были внесены изменения 
и дополнения в части порядка ор-
ганизации и проведения государ-
ственного контроля и надзора. В 
целом сферы контроля и надзора 
остались прежние, в форме профи-
лактического контроля, проверок 
и расследований, но дополнены 
новыми основаниями проведе-
ния внеплановых проверок (п. 5 
ст. 144 Предпринимательского 
кодекса Республики Казахстан). 
Ранее основанием для назначения 
внеплановой проверки был кон-
троль исполнения предписания, 
выданного лишь по результатам 
профилактического контроля, 
с посещением, однако теперь в 
указанное основание внесены 
дополнения. Впредь основанием 
может быть контроль исполнения 
предписаний, выданных по резуль-
татам внеплановых проверок, в 
случаях, если проверяемый субъект 
не предоставил информацию об 
устранении выявленных нарушений 
и (или) не устранил нарушения 
(пп. 2 п. 5 ст. 144 Предпринима-
тельского кодекса Республики 
Казахстан). Также одним из новых 
критериев проведения внеплановой 
проверки является контроль устра-

Целью государственного контроля и надзора является обеспечение 
безопасности производимой и реализуемой субъектом государственного 
контроля и надзора продукции, технологических процессов для жизни
и здоровья людей, защиты их имущества, безопасности для окружающей 
среды, национальной безопасности Республики Казахстан. 

О новшествах в сфере
государственного контроля и надзора

нения нарушений, являющихся 
основаниями для применения 
мер оперативного реагирования 
Предпринимательского кодекса 
Республики Казахстан) (пп. 2-1 
п. 5 ст. 144). Меры оперативного 
реагирования включают в себя 
приостановление деятельности, 
а также выполнение работ или 
отдельных видов деятельности 
проверяемого субъекта. По исте-
чении сроков устранения наруше-
ний требований, выявленных по 
результатам профилактического 
контроля с посещением субъекта 
(объекта) контроля и надзора, 
проверки, проводится внеплановая 
проверка по контролю устранения 
выявленных нарушений, являю-
щихся основанием для применения 
мер оперативного реагирования. 
Согласно действующему законода-
тельству, проверки государствен-
ных органов по вышеуказанным 
новеллам в обязательном порядке 
регистрируются в органах право-
вой статистики и специальных 
учетов ГП РК. 

Сегодня органы правовой ста-
тистики и специальных учетов 
занимают одну из важных по-
зиций среди государственных и 
правоохранительных органов в 
сфере автоматизации процессов и 

их цифровизации. Одной из таких 
систем является Единый реестр 
субъектов и объектов проверок 
(далее - ЕРСОП), который позво-
лил снизить общее количество 
назначаемых проверок, а также 
позволил добиться возможности 
заблаговременного пресечения 
незаконных проверок. Благодаря 
системе ЕРСОП процесс назначения 
проверок полностью автоматизи-
рован, в связи с чем за последние 
10 лет наблюдается значительное 
снижение числа регистрируемых 
проверок почти в 5 раз. Одним из 
приоритетных задач Департамента 
Комитета по правовой статистике 
и специальных учетов ГП РК по 
Астане (далее - Департамент) явля-
ется вопрос защиты прав субъектов 
частного предпринимательства, 
в связи с чем на особом контроле 
находится работа по регистрации и 
учету проверок органов контроля 
и надзора. В целях недопущения 
нарушения прав проверяемых 
субъектов Департаментом на 
стадии регистрации пресекаются 
факты назначения необоснован-
ных проверок. Так, за истекший 

период 2024 г. Департаментом 
отказано в регистрации 61 акта 
о назначении проверок органов 
контроля и надзора г. Астаны. На 
постоянной основе проводится 
работа по выявлению фактов не-
законного вмешательства госор-
ганов в предпринимательскую 
деятельность путем мониторинга 
информационных систем Коми-
тета по правовой статистике и 
специальных учетов ГП РК (далее 
- Комитет), а также проведению 
проверок в деятельности органов 
контроля и надзора. В ходе прове-
дения надзорной деятельности в 
органах государственного контроля 
и надзора г. Астаны за истекший 
период 2024 г. Департаментом вы-
явлены 42 незаконные проверки. 
По всем выявленным нарушениям 
приняты соответствующие меры 
по обеспечению требований дей-
ствующего законодательства в 
сфере государственного контроля и 
надзора и защиты прав предприни-
мателей, что привело к снижению 
уровня правонарушений. В этой 
связи в случае нарушения ваших 
прав со стороны органов контроля 
и надзора вы можете обратиться 
в органы правовой статистики и 
специальных учетов или сообщать 
по номеру телефона 115 - единый 
номер call центра Генеральной 
прокуратуры. Также проверяе-
мый субъект может посмотреть 
на информационном портале 
Комитета (www.qamqor.gov.kz) 
наличие регистрации проверки 
в органах правовой статистики. 

À. ØÀÉÌÅÐÄÅÍÎÂÀ, ïðîêóðîð Äåïàðòàìåíòà Êîìèòåòà
ïî ïðàâîâîé ñòàòèñòèêå è ñïåöèàëüíûì ó÷åòàì Ãåíåðàëüíîé

ïðîêóðàòóðû Ðåñïóáëèêè Êàçàõñòàí ïî Àñòàíå

Так, департаментом при рассмотрении жа-
лобы гражданина с инвалидностью 1-й группы 
выявлено нарушение законодательства при 
оказании государственной услуги «Назначе-
ние пособия лицу, осуществляющему уход». 

В ходе проведения внеплановой проверки 
департаментом выявлен факт несвоевремен-
ной передачи пакета документов работником 
филиала НАО «Государственная корпорация 

Сотрудник Центра обслуживания населения оставил без регистрации 
документы гражданина с ограниченными возможностями

Департамент Агентства РК по делам государственной службы
по городу Астане принимает активные меры в целях защиты 
прав услугополучателей при получении государственных услуг.

«Правительство для граждан» по городу Аста-
не, принятых при оказании госуслуги «Выезд 
на дом» от гражданина с инвалидностью 1-й 
группы в уполномоченный орган и впослед-
ствии неназначения пособия в установленный 
законодательством срок. 

В результате пакет документов передан 
в уполномоченный орган и в настоящее 
время права гражданина с инвалидностью 

восстановлены, назначено соответствущее 
пособие.

Сотрудник фронт-офиса привлечен к 
дисциплинарной ответственности за не-
надлежащее исполнение функциональных 
обязанностей.

Напоминаем, в случае нарушения прав 
при получении государственных услуг 
можете обратиться в письменном виде в 
департамент либо электронно через портал 
«электронного правительства», платфор-
му Е-Otinish, а также через телеграм-бот 
EgovKzBot2.0 «Кеңес1414».

В реестр могут быть включены 
индивидуальные предприниматели 
и юридические лица, осуществляю-
щие деятельность по следующим 
направлениям:

1-я категория - субъекты соци-
ального предпринимательства, 
способствующие трудоустройству 
граждан из числа социально уязви-
мых слоев населения (СУСН);

2-я категория - субъекты соци-
ального предпринимательства, 
способствующие реализации това-
ров, работ и услуг, произведенных 
гражданами из числа СУСН;

3-я категория - субъекты соци-
ального предпринимательства, 
оказывающие социально-бытовые, 
медицинские, психологические, пе-
дагогические услуги, а также услуги 
по трудоустройству и реабилитации;

4-я категория - субъекты соци-
ального предпринимательства, 
предоставляющие психолого-пе-
дагогические, образовательные, 

Прием заявлений на включение в реестр 
социальных предпринимателей стартовал
в Астане. Заявки принимаются по 15 сентября.

Поддержка социального 
предпринимательства

культурные и экологические услуги, 
а также поддержку семьи и уязвимых 
слоев населения.

Отметим, что, согласно Предпри-
нимательскому кодексу, вошедшим в 
реестр предпринимателям положены 
льготы. Это возможность получить 
арендное помещение по льготным 
условиям, право участия в государ-
ственных грантах до 5 млн тенге. 
Также предприниматели могут пре-
тендовать на субсидирование ставки 
вознаграждения по выдаваемым 
кредитам банками второго уровня с 
конечной ставкой вознаграждения 
7% через АО «Фонд развития пред-
принимательства «Даму».

Для включения в реестр необхо-
димо предоставить полный пакет 
документов, ознакомиться с которым 
можно на официальном сайте Управ-
ления по инвестициям и развитию 
предпринимательства. Заявки при-
нимаются в рабочие дни по адресу: 
ул. Бейбитшилик, 11, кабинет 113.

На первом этапе была про-
ведена масштабная работа по 
привлечению инвесторов. 
Были заключены соглашения с 
рядом крупных строительных 
компаний. В рамках второго 
этапа они приступили к строи-
тельству домов по программе 
реновации.

К примеру, компания BI-
Group выбрала 4,3 га земли, 
где были расположены ветхие 
дома. На этом месте будет по-
строен современный жилой 
комплекс. На сегодняшний 
день на данных участках на-
чата установка ограждений, 
а строительно-монтажные 
работы планируются на ко-
нец года. 

В рамках общей програм-
мы, в соответствии с генераль-
ным планом, на территории 
района построено 96 много-
этажных жилых домов, 3 шко-
лы, 10 детских садов, 4 меди-
цинских центра, 5 небольших 
поликлиник, 21 объект бизнеса 
и предпринимательства, 3 
общественных пространства. 
Также планируется обустрой-
ство 5 физкультурно-оздоро-
вительных комплексов и 2 
объектов культуры.

Отметим, что по проекту 
реновации по району было 
выбрано 290 гектаров земли. 
В настоящее время площадь, 
на которой начаты данные 
работы, составляет 32 гектара.

Второй этап работ по строительству 
старых домов и формированию 
нового жилищного фонда в рамках 
реконструкции стартовал в районе 
«Байқоңыр».

Ветхие дома - под снос
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Герой Токийских игр Давид 
Дегтярев повторил свое достиже-
ние в Париже. В соревнованиях по 
парапауэрлифтингу в весовой кате-
гории до 54 кг он оказался сильнее 
всех своих соперников, подняв 188 
кг.

В своем поздравлении теперь уже 
двукратному чемпиону Глава государ-
ства Касым-Жомарт Токаев отметил, 
что Давид Дегтярев показал блестя-

щий результат и непоколебимую силу 
духа.

Почин Дегтярева поддержала дзю-
доистка Акмарал Науатбек. В весовой 
категории до 48 кг астанчанка проби-
лась в финал, где померилась силами 
с француженкой Сандин Мартине. В 
чемпионском поединке Акмарал по-
бедила соперницу с оценкой «иппон» 
и принесла сборной Казахстана второе 
золото. 

«Поздравляю Акмарал Науат-
бек с завоеванием золотой медали 
Паралимпийских игр! Ваше триум-
фальное выступление обрадовало 
любителей спорта. Вы проявили 
самоотверженность и несгибае -
мую волю в схватках с сильнейши-
ми соперниками. Желаю Акмарал 
новых побед», - говорится в по-
здравлении Президента Казахста-
на Касым-Жомарта Токаева. 

Помимо золотых наград, казахстан-
ские паралимпийцы записали в свой 
актив еще две медали - серебро и бронзу. 

Вице-чемпионом Игр стал Нурда-
улет Жумагали, в соревнованиях по 
плаванию на дистанции 100 метров 
брассом показавший второй результат. 
При этом во время квалификационного 
заплыва он установил новый рекорд 
Азии. К слову, на Паралимпиаде в Токио 
Нурдалет стал бронзовым призером. 

Среди легкоатлетов отличился 
Дастан Мукашбеков, занявший третье 
место в соревнованиях по толканию 
ядра. 

Напомним, что ранее серебряную 
медаль завоевал казахстанец Еркин 
Габбасов в соревнованиях по стрельбе 
из пневматической винтовки. Игры 
паралимпийцев в Париже завершатся 
завтра. 

Максим УДОД 

На XVII Паралимпийских 
играх в Париже 
долгожданный праздник 
пришел на улицу сборной 
Казахстана. В течение суток 
количество медалей в ее 
копилке возросло с одной 
до пяти, что позволило 
попасть в общем зачете 
в тридцатку сильнейших 
команд. Давид Дегтярев 
вошел в историю как первый 
казахстанский двукратный 
чемпион Паралимпиад. 
А еще на высшую ступень 
пьедестала почета поднялась 
Акмарал Науатбек - 
спортсменка из Астаны. 

Ф
от

о 
с 

са
йт

а 
ol

ym
pi

c.
kz

 

Несмотря на то что театр молодой, за 5 
лет он добился многих регалий. В номина-
ции «Лучший спектакль» их инсцениров-
ка «Гауһартас» получила национальную 
премию «Умай» и до сих пор собирает 
полные залы. 

- В прошлом сезоне зрителям был по-
казан 341 спектакль, их посмотрело более 
90 тысяч зрителей. На мой взгляд, для 

Свой пятый сезон популярная труппа столичного 
Музыкального театра юного зрителя традиционно 
открыла постановкой «Абай-Тоғжан».

ТЕАТРАЛЬНАЯ КРАСНАЯ ДОРОЖКА
зрительного зала в 200 мест - это уникаль-
ный показатель. Если в году 365 дней, то 
выходит, что мы выступали 341 день под-
ряд. В этом году мы побывали на гастролях 
в регионах, пострадавших от наводнений. 
Участвовали в празднованиях 110-летия со 
дня рождения Шакена Айманова, 135-летия 
Жусипбека Аймауытова, 120-летия Каныша 
Сатпаева. Посетили родину этих великих 

людей. В пятом сезоне нас ждут не менее 
интересные гастроли, - отметил директор 
столичного МТЮЗ Асхат МАЕМИРОВ.

Театр уникален еще и тем, что в его 
труппе 15 актерских пар сыграли свадьбы 
и создали счастливые семьи. 

Салтанат МҰРАТҚЫЗЫ, 
Шолпан АКБАЛАЕВА

Фото Оналхана ОНЕРХАНА


